
StAuB-Sitzung 13.06.20 (SoSe20 - 2) 
 

Beginn: 18:10 

 

Anwesend: Lou, Mara, Tina, Jan, Erik, Kaddy 

Gäste: Cynthia, Seb 

 

Protokoll: Lou, Seb 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung & Vorstellung 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

3. Genehmigung der Tagesordnung 

4. Abstimmung des Protokolls der letzten Sitzung 

5. Verteilung der (neuen) Ämter 

6. Aufteilung der Überarbeitung der BuFaTa-Protokolle 

7. Feedback BuFaTa 

8. Positionspapiere/Resolutionen 

9. Homepage & Newsletter 

10. Fotos & Memes 

11. Stand der nächsten BuFaTae 

12. Vereinsgründung 

13. StAuB-Sitzungen 

14. VBIO Präsidium 

15. Sonstiges 

____________________________________________________________________ 

 

TOP 1: Begrüßung & Vorstellung 
Vorstellungsrunde aller neuen und alten Mitglieder. 

Mara: FU Berlin, 24, näht heute eine Hose und hat einen blöden Tutoren-Job 

Tina: TU Dresden, 21, als Ausrichterin im StAuB, schläft auf ihren Händen 

Erik: Uni Konstanz, 31, Seitenschläfer, trinkt gern Bier 

 

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit 
6 von 7 gewählten anwesend, sind beschlussfähig 

Ab 18:40 Uhr: 5 von 7 anwesend 

 

TOP 3: Genehmigung der Tagesordnung 

genehmigt 

 

TOP 4: Abstimmung des Protokolls der letzten Sitzung 

Das Protokoll vom 13.05.2020 wird einstimmig angenommen. 

 



TOP 5: Verteilung der (neuen) Ämter 

Die ausrichtenden FSen werden von Aufgaben weitgehend entlastet, weil diese den 

Aufwand der Planung der BuFaTae tragen müssen. 

 

Kurze Information über Arbeitsweise des StAuB und wo man was finden kann. 

 

Aus WiSe19/20:  

Vorstand/Sitzungsleitung: Lou + Kaddy  

Öffentlichkeitsarbeit (Email +Facebook): Martin  

Wissenserhalt (Homepage+Dropbox): Seb + Martin  

Newsletter: Jule + Martin <3  

Akkreditierungspool: Seb  

Vernetzung/Werbung (auch MeTaFa): ALLE - Katrin  

AK-Koordination: Jule, Lou  

Protokoll: Jan + nicht aktuelle Sitzungsleitung 

 

Für SoSe20: 

Vorstand/Sitzungsleitung incl. Protokollvorbereitung: Lou, Kaddy 

Öffentlichkeitsarbeit (Email +Facebook +Instagram): Kaddy, Erik 

Wissenserhalt (Homepage+Dropbox+Wiki): Erik, Mara 

Newsletter: (Cynthia), Katrin 

Akkreditierungspool: (Seb) Mara (bisschen Know-How holen), Erik (nur wenn Seb dabei ist) 

Vernetzung/Werbung incl. MeTaFa, SymBioSe: Mara 

AK-Koordination: Lou, Kaddy 

Protokoll: vorerst Sitzungsabhängig 

 

NEU: 

Discord: Erik , 

Ämterzuweisung auch für nicht-Gewählte bzw. Altlasten? 

● Der StAub begrüßt die Idee grundsätzlich, solange nicht-gewählte Amtsträger 

sich auch regelmäßig zurückmelden und bei StAuB Sitzungen, wenn möglich, 

anwesend sind. 

● Weiterer Vorschlag: Die Ämter sollten mit aktuellen StAuB Mitgliedern 

gemeinsam ausgeführt werden. Damit würden auch neue StAuB Mitglieder 

angelernt werden. 

→ Die Vorschläge werden ohne Gegenrede angenommen. 

 

Zugänge: 

- Kommen alle in die interne Dropbox?  

Zugang wurde neuen StAuB Mitglieder gewährt 

 

- Kommen alle in den SLACK-Channel? 

 Nutzen wir in Zukunft einfach Discord? 



 

- Kontaktliste in Dropbox aktualisieren -> alle neuen bitte eintragen, alle alten bitte 

Aktualität prüfen (Unter StAuB-Intern: StAuB-Steckbrief und Kontakte) 

- Kurze Vorstellung + Bild für Homepage, ggf. aktualisieren!  -> To Do an ALLE 

 

 

TOP 6: Aufteilung der Überarbeitung der BuFaTa-Protokolle 

 

AKs/ARs: 

- Akkreditierung Mara 

- Homepage Tina 

- StauB - fehlt (gibt keins?) - (Martin), Lou 

- FS-Arbeit: Mara 

- Lehre im dig. Semester Erik 

- digitale BuFaTa - fehlt - (Jan) Katrin 

- AK Pöbeln - Siehe Piratenpad @ Katrin Mara 

https://pad.stuve.fau.de/p/bufatabioakaktprobleme 

- AK Lehramt - Zugang fehlt @ Mausi Kaddy 

- BuFaTa Impact:Tina 

PLENUM - Lou 

https://docs.google.com/document/d/1ACKSdxdeZbBWdMh72NROAptcQLz24-

4cTR6PEV3a_2k/edit?usp=sharing  

 

Kontrollfrist: 24.06.20 

 

Upload (Dropbox, Homepage): Erik, Mara 

 

Zusammenfassung für Niesletter: aus dem Abschlussplenum zusammenfassen Lou 

 

TOP 7: Feedback BuFaTa 

- Konstanz: waren erstaunt darüber, dass die BuFaTa trotz kurzer 

Planungsphase so gut funktioniert hat 

- Discord-Server war dank Erfahrung von Erik keine größere Herausforderung 

- überrascht über FS-Beteiligung: 19 FS angemeldet, 16 teilnehmend -> ca. 40 

Menschen 

- Konferenzräume und BBB hat sehr gut geklappt 

- Plenum mit 6! Stunden weitgehend störungsfrei 

- viel Liebe! Kuschelraum <3 ein bisschen BuFaTa-Feeling kam schon auf :) 

- TATSÄCHLICH waren wir ziemlich produktiv! 

- Mara: sehr gut, dass es nicht ausgefallen ist 

- 12 h Computer am Stück waren echt viel 

- Frühstücksrunden, Plenachats, Spieleabende und Stadtführung waren toll! 

https://pad.stuve.fau.de/p/bufatabioakaktprobleme
https://docs.google.com/document/d/1ACKSdxdeZbBWdMh72NROAptcQLz24-4cTR6PEV3a_2k/edit?usp=sharing
https://docs.google.com/document/d/1ACKSdxdeZbBWdMh72NROAptcQLz24-4cTR6PEV3a_2k/edit?usp=sharing


- KONSTANZ HÄTTE TROTZDEM VIEL MEHR BOCK AUF NE LIVE-BUFATA 

GEHABT <3 

- auch viele neue Leute dabei gewesen! 

 

 

TOP 8: Resolutionen 

zu den folgenden Themen wurden auf der Konstanzer BuFaTa 2020 

Positionspapiere beschlossen: 

 

- Soforthilfe für Studierende in der Corona-Krise 

- Corona-Semester 

- Freiraum für Studierende 

- Position zum Akkreditierungssystem 

- Entsenderichtlinien Akkreditierungspool 

 

Lektorat Positionen (+Frist): Erik, Mara (24.06.20) 

Upload HP (+Frist): Homepage-Team 

 

Update zur Cafete/Freiraum: 

- Stellungnahme wurde an AStA FU weitergeleitet, darüber an LAK Berlin und 

an Senat weitergegeben (in veränderter Form) https://lak-berlin.de/node/958 

- Artikel im Tagesspiegel zur Cafete zum Gespräch mit Senat 

- es soll jetzt neue Verhandlungen zwischen Uni und FS geben, um einen 

neuen Raum für die Cafete zu finden 

- Cafete selbst wurde in den vergangenen Tagen abgerissen 

- Denkmal soll an dieser Stelle errichtet werden, z.B. in Form von Bänken für 

Studis 

 

“AUS PROTOKOLL 06/19: “gelten solange, bis sie widerrufen werden; StAuB soll 

darüber Überblick haben (Satzungsänderung ist ein Thema für die Essener 

BuFaTa)” 

Wir sollten also eine Satzungsänderung für München planen” 

 

TOP 9: Homepage & Niesletter & Mails 

Homepage: 

- Vgl Protokoll des AK aus der Konstanzer BuFaTa 

- Unsere Homepage muss aktualisiert werden und sollte seriöser gestaltet sein 

- Überarbeitung der HP sollte als AK ZWISCHEN den BuFaTae passieren 

- Seb, Erik, Mara -> separates HP-Meeting für einen Plan, dann Vorstellung auf 

der kommenden StAuB-Sitzung 

- Zugang zur HP für alle Beteiligten sollte gelegt werden 

 

Niesletter: 

https://lak-berlin.de/node/958


- Gestaltung durch Cynthia und Katrin  

- BuFaTa-Ergebnisse als Niesletter nach 24.06.20 

- Information über Aufstellung von Seb zur Wahl in das VBIO Präsidium 

 

Mails: 

- Eine neue Mail wird für den StAuB eingerichtet, seriösere Domain (als GMail) 

- Weiteres vertagt auf nächstes Mal 

 

TOP 10: Fotos & Memes  

@Cynthia sucht nach Bildern von alten BuFaTae 

 

TOP 11: Stand der nächsten BuFaTae 

München WiSe 2020:  

● grundsätzlich Planung einer Online-BuFaTa, da jegliche Planung derzeit  

durch Corona zu unsicher ist. Die endgültige Entscheidung wird Ende August 

fallen 

● Zeitpunkt: In der zweiten Novemberwoche, damit auch Erstis dabei sein 

können 

● AR/AK: How to Fachschaftsarbeit -warum machen wir das, welchen impact 

haben wir? für FS-Erstis 

● Interessierte (noch-)nicht-Fachschaftler*innen und Fachschaftler*innen 

anderer Studiengänge sollen auch eingeladen werden 

● WiSe20/21 wird in München definitiv online stattfinden außer Praktika 

 

Dresden SoSe 2021: 

● Die Ausrichtung der BuFaTa wurde bereits mit der Fachschaft abgesprochen 

und diese steht dahinter 

● Schlafmöglichkeiten werden gerade schon ausgelotet, allerdings ist die 

Situation bei Turnhallen wohl eher schwierig 

● Idee einer Austauschrunde zu Studieren in besonderen Lebenslagen, 

ausserdem könnten dabei auch Sponsoringmöglichkeiten entstehen 

 

TOP 12: Vereinsgründung 

@Seb @Cynthia 

Vertagt zur nächsten StAuB Sitzung, da die “Post-BuFaTa” Sitzung voll genug ist. 

 

TOP 13: StAuB-Sitzungen 

bisher monatliche Skype-Sitzungen 

 

Medium: in Zukunft via Discord? Über Konstanzer Server? Jass! 

- discord-Server soll verallgemeinert und dauerhaft genutzt werden 

- auch für StAuB-Sitzungen nutzen 

 



TOP 14: VBIO Präsidium 

Sebastian wurde von der Vizepräsidentin des VBIO, Prof.Dr. Felicitas Pfeifer, 

angefragt, ob wir Interesse hätten ein studentisches Mitglied zur Wahl in das 

Präsidium des VBIO aufzustellen. Von Seiten des VBIO würde ein studentisches 

Mitglied begrüßt werden, um möglichst alle Statusgruppen abzubilden, eine 

studentische Sicht mit an Bord zu haben und den Kontakt zwischen 

Studierenden(vertretungen) und VBIO zu stärken. 

Das Präsidium besteht aus 7-10 Personen aus möglichst allen Bereichen der Biologie 

und Mitglieder des VBIO (z.B. Fachgesellschaften). Es dient als 

Kommunikationsplattform, auch mit der Politik, und kümmert sich darum, dass die 

Ziele des VBIO umgesetzt werden. 

Die Wahl findet im Oktober statt und das Präsidium wird dabei auf 2 Jahre gewählt. 

Da wir bis dahin nicht die Möglichkeit haben das auf einer BuFaTa zu klären, sollten 

wir uns als StAuB im Namen der BuFaTa für eine Person entscheiden und diese zur 

Wahl empfehlen. 

Sebastian würde sich freuen sich für die “erste” Amtszeit aufstellen zu lassen, um 

dann der BuFaTa über relevante Themen zu berichten und Themen der BuFaTa direkt 

an den VBIO heranzutragen. Falls diese Zeit gut läuft, wäre es passend wenn sich alle 

Interessierten für die nächste Amtszeit auf der davor stattfinden BuFaTa vorstellen 

und die BuFaTa sich für eine/n Kandidat/in entscheidet. 

 

Empfehlung: Der StAuB als ständiges Gremium der BuFaTa Biologie empfiehlt 

Sebastian Neufeld als studentisches Mitglied für den VBIO. Das 

Abstimmungsergebnis wird den Fachschaften der BuFaTa Biologie sowohl per E-Mail 

als auch auf der folgenden BuFaTa mitgeteilt.  

 

Abstimmung: Für: 5 Gegen: 0 Enthaltungen: 0 

 

“Sehr geehrte Vertretung des VBIO, 

wir bedanken uns für die Möglichkeit ein studentisches Mitglied zur Wahl in das 

Präsidiums des VBIO vorschlagen zu dürfen. Mit einstimmigem Beschluss des 

Ständigen Ausschusses der Biologiefachschaften, dem legitimierten 

Kommunikationsgremium der Bundesfachschaftentagung der Biologie, freuen wir uns 

Sebastian Neufeld vorzuschlagen. Wir haben vollstes Vertrauen in die Vertretung der 

Interessen der Biologiefachschaften durch unseren Kandidaten, und wünschen Ihnen 

eine erfolgreiche Zusammenarbeit.“ 

 

 

TOP 15: Sonstiges 

Gary und Seb würden gerne über die Implementierung der Position zur Akkreditierung 

diskutieren  einen Mail-Entwurf vorstellen. Dieser soll dann an alle von der BuFaTa 

Biologie entsandten studentischen Gutachter*innen mit Bitte um Antwort geschickt 



werden. 

 
”Liebe*r xyz 

 

Als Vertreter der Bundesfachschaftentagung der Biologie würden wir dir gerne mehrere Fragen im Rahmen deiner 

Mitgliedschaft im studentischen Akkreditierungspool stellen. Aktuell versuchen wir Kontakt zu allen von der BuFaTa 

Biologie entsendeten Personen aufzubauen, sodass wir ein vernünftiges Bild zeichnen können, wer aktuell 

Biologie-Studiengänge akkreditiert und ob die entsendeten Personen überhaupt noch aktiv sind. Dementsprechend 

würden wir dich bitten uns folgende Fragen zu beantworten: 

 1. Akkreditierst du noch aktiv bzw. bewirbst du dich noch auf Akkreditierungsverfahren? 

 2. In welche Fachrichtung spezialisierst du dich innerhalb der Biologie? (Damit wir ein möglichst großes 

Spektrum innerhalb des Pools abdecken können, möchten wir in den unterrepräsentierten Fachdisziplinen 

nachbessern und geeignete Personen direkt ansprechen) 

 3. Gibt es besondere Beobachtungen, welche dir in deinen Verfahren aufgefallen sind? Z.B. Inhalte, 

welche im Curriculum vieler Studiengänge zu wenig vorkommen?  Hast du sonstige Anmerkungen an uns? 

 

Bitte melde dich innerhalb von vier Wochen zurück. Sofern wir keine Antwort bekommen, behält sich die BuFaTa 

Biologie vor, die Entsendung zurückzuziehen. 

+ Kontaktmöglichkeit für Antwort 

 

Liebe Grüße 

Sebastian Neufeld und Gary Strauß  

für den Ständigen Ausschuss der Biologiefachschaften (StAuB) der Bundesfachschaftentagung Biologie” 

 

Ende: 20:35 Uhr 


